



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA:**

### **-GUERRA ISRAEL-HAMAS**

**La Corte Penal Internacional emite una orden de arresto contra Netanyahu por crímenes contra la humanidad.**

La Corte Penal Internacional (CPI) declaraba hoy haber emitido una orden de arresto contra el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, por presuntos crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad cometidos en la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)

**Un responsable estadounidense apela a una solución política en Gaza durante sus conversaciones con Israel y Arabia Saudita.**

Mientras la administración presidencial está cada vez más frustrada con la conducta bélica de Netanyahu, el asesor de seguridad nacional estadounidense, Jake Sullivan, pretendía aumentar la presión sobre Benjamin Netanyahu para que aceptara una solución política a la guerra en Gaza y un acuerdo regional con Arabia Saudita, durante sus conversaciones con el primer ministro israelí este fin de semana. [FINANCIAL TIMES](#)

**De vuelta de la guerra, militares de las fuerzas de defensa israelí exigen un nuevo liderazgo.**

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) recoge el testimonio de reservistas israelíes de diferentes orígenes políticos, que regresaron de la guerra y ahora están en las calles, alzando la voz para exigir un nuevo liderazgo de Israel, cuya guerra con Hamas llega a su octavo mes.

**Benjamín Netanyahu, atrapado entre sus aliados del gabinete de guerra y sus socios de extrema derecha.**

El general Benny Gantz ha amenazado con abandonar el gabinete de guerra si el primer ministro no traza un camino claro hacia la Gaza de la posguerra. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**Un ministro israelí critica que Madrid esté dispuesto a reconocer el Estado palestino.**

El ministro de la Diáspora israelí criticaba ayer duramente en Madrid el deseo del presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, de reconocer pronto un Estado palestino, afirmando que esta decisión equivaldría a “recompensar” las “masacres” perpetradas el 7 de octubre por el movimiento palestino Hamás. [LE FIGARO](#)



## **“Sólo Hamás puede defendernos”: las incursiones israelíes y los fracasos de Fatah aumentan el apoyo en Cisjordania.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre las redadas y un número cada vez mayor de ataques de colonos, que han logrado crear un clima de miedo y desconfianza en el partido gobernante Fatah, poniendo de relieve su incapacidad para proteger a los palestinos y alimentando silenciosamente la popularidad de Hamás.

## **En Israel, activistas israelíes por la paz intentan proteger los convoyes de ayuda a Gaza.**

Un grupo de militantes pacifistas israelíes intentaba proteger ayer un convoy humanitario con destino a la franja de Gaza, para evitar que fuera atacado por activistas israelíes como otros en los últimos días, según constataba un corresponsal de AFP. [LE FIGARO](#)

## **Los palestinos luchan por comida y agua tras huir de Rafah.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la huida de cientos de miles de personas de la operación militar de Israel en la ciudad fronteriza de Rafah, al sur de Gaza, que han terminado más al norte, incluso en un tramo de playa con pocos servicios o ayuda humanitaria.

## **“La opinión del Observer: Depende de los aliados de Israel persuadir a Netanyahu de que deje de obstaculizar el camino de la paz”**

Editorial del *Observer* ([THE GUARDIAN](#)) sobre las tensiones internas en la coalición de gobierno israelí, en la que incluso su ministro de defensa es consciente de que no puede haber una solución militar a la guerra con Hamás.

## **“La ocupación ha corrompido la humanidad del ejército de Israel”**

Artículo de opinión de INTERNATIONAL NEW YORK TIMES sobre la devastación total para los palestinos de Gaza tras el ataque de Hamas el 7 de octubre, en una respuesta extrema que es producto del papel que durante décadas han desempeñado los militares para imponer la ocupación israelí de los territorios palestinos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **“La apuesta del reconocimiento de Palestina como Estado”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la negativa de 50 de los 193 miembros de la ONU para reconocer a Palestina, a pesar del compromiso de la mayoría de ellos con la “solución de dos Estados” para resolver el conflicto con Israel.



## **-IRÁN - SIRIA**

### **El presidente iraní, Ebrahim Raisi, y el ministro de exteriores mueren en un accidente de helicóptero, según los medios estatales.**

Los medios estatales iraníes han confirmado la muerte del presidente de Irán, Ebrahim Raisi, y de su ministro de exteriores, Hossein Amir-Abdollahian, entre los fallecidos en un accidente de helicóptero que tenía lugar ayer en las montañas cercanas a la frontera con Azerbaiyán. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **Lo que hay que saber sobre Mohammad Mokhber, presidente interino de Irán.**

Con la muerte del presidente Ebrahim Raisi, el primer vicepresidente de Irán, Mohammad Mokhber, se convierte en presidente interino, el cual debe celebrar elecciones para un nuevo presidente en un plazo de 50 días. Mokhber es un operativo político conservador con una larga historia de participación en grandes conglomerados empresariales estrechamente vinculados al líder supremo de Irán, el ayatolá Ali Jamenei. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Ali Bagheri, jefe negociador nuclear, nombrado jefe de la diplomacia iraní.**

Considerado cercano al Guía Supremo Ali Jamenei, el principal negociador nuclear de Irán, Ali Bagheri, era nombrado este lunes jefe de la diplomacia iraní con carácter provisional tras la muerte del ministro de exteriores, Hossein Amir Abdollahian, en el accidente de helicóptero. [LE MONDE](#)

### **Tras la muerte del presidente iraní Ebrahim Raïssi, Rusia saluda la memoria de un “verdadero amigo”, y Líbano declara tres días de luto.**

Tras el anuncio oficial de la muerte de Ebrahim Raïssi y de otros ocho ocupantes, las condolencias y los homenajes se han multiplicado. Desde el Líbano hasta Yemen y Siria, los aliados de Irán en la región rendían homenaje este lunes al presidente iraní, subrayando el papel desempeñado por Raisi en la lucha contra Israel. El presidente ruso, Vladimir Putin, ha elogiado a un “*político destacado*” y un “*verdadero amigo*” de Rusia, y Líbano proclamaba un luto oficial de tres días. El Hezbolá libanés, apoyado por Teherán, describe al difunto presidente como “*hermano mayor, [de] un apoyo sólido (...) y protector de los movimientos de resistencia*” contra Israel en la región”. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



## **La muerte del presidente en un accidente de helicóptero se produce mientras Irán ya se enfrenta a enormes desafíos.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre los desafíos occidentales a los que se enfrenta Irán por su programa nuclear, una economía calamitosa y sus relaciones tensas con otros estados de Oriente Medio.

### **¿Quién fue el presidente Ebrahim Raisi de Irán?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre Raisi, que era visto como un posible sucesor del ayatolá Ali Jamenei como líder supremo, el cargo político y religioso más alto de la república islámica.

### **“La muerte del presidente Ebrahim Raisi asesta un duro golpe al régimen iraní”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la muerte del clérigo de línea dura, que era visto como parte integral del plan de sucesión de la república y debía ser un protegido del líder supremo de Irán.

### **Siria: la normalización árabe con Damasco estancada.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la normalización árabe con Siria, que todavía tiene detractores, suscitando frustración y molestia incluso entre sus partidarios. Sus socios árabes critican al dictador sirio por no haber abordado cuestiones que son cruciales para ellos: el regreso de los refugiados, la lucha contra el tráfico de drogas y el fin del expansionismo iraní en Siria.

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **El entrenamiento de soldados de la OTAN en Ucrania no intensifica la guerra, según afirma la primera ministra de Estonia.**

La primera ministra estonia, Kaja Kallas, considera que los aliados de la OTAN no deberían temer que el envío de tropas a Ucrania para entrenar a sus soldados corra el riesgo de arrastrar a la alianza militar a la guerra con Rusia. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Rusia y Ucrania participan en duelos de ataques aéreos detrás del frente**

Rusia y Ucrania atacaban ayer sus territorios recíprocamente con drones y ataques aéreos que afectaron a centros urbanos e instalaciones energéticas, mientras ambas partes buscan formas de infligir daños más allá del campo de batalla. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



## **Los líderes del G7 discutirán un préstamo de 30.000 millones de euros para Ucrania utilizando activos rusos.**

Las divisiones sobre la legalidad de utilizar 270.000 millones de euros en activos estatales rusos incautados congelados como garantía para un préstamo adicional para Ucrania saldrán probablemente a la luz en una reunión de ministros de finanzas del G7 esta semana en Stresa, al norte de Italia. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

## **La búsqueda de los desaparecidos, un desafío vertiginoso en la guerra de Ucrania.**

Artículo de investigación de [LE MONDE](#) sobre el mecanismo de la Agencia Central de Búsquedas del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), que

-tras la invasión rusa de Ucrania- lidera la mayor operación de búsqueda de muertos, heridos, prisioneros y desaparecidos desde la Segunda Guerra Mundial.

## **Europa ve señales de sabotaje ruso, pero duda en culpar al Kremlin.**

Los investigadores europeos ven cada vez más huellas rusas en torno a actos recientes de presunto sabotaje a infraestructuras estratégicas, pero están luchando sobre cómo responder. Aunque los gobiernos europeos han acusado a algunos rusos y a sus representantes en incidentes menores y se están volviendo más expresivos al acusar a Moscú de librar una guerra híbrida, no llegan a acusar a Rusia de ataques específicos, por falta de pruebas claras que ha llevado a los responsables a dejar los casos abiertos o declarar que las investigaciones no son concluyentes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA - EJERCITO SUECIA**

**Europa quiere construir una industria de defensa más fuerte, pero no puede decidir cómo.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo la guerra en Ucrania ha reavivado los esfuerzos de Europa por aumentar su propia capacidad de producción militar y sus arsenales casi vacíos, cuyos desafíos a los que se enfrenta van más allá del dinero: los desafíos que enfrenta Europa van más allá del dinero: grandes obstáculos políticos y logísticos obstaculizan el camino hacia una maquinaria militar más coordinada y eficiente.

**Muchos ejércitos luchan por conseguir reclutas. En Suecia los rechazan.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el sistema de reclutamiento militar en Suecia. Mientras los ejércitos estadounidenses y europeos se están



esforzando por reforzar sus filas para hacer frente y disuadir a una Rusia expansionista, no es así en Suecia, donde cada año las fuerzas armadas rechazan a miles de hombres y mujeres jóvenes para reclutar sólo a los más brillantes. Como miembro más reciente de la OTAN, Suecia apuesta a que la mejor manera de reforzar sus defensas contra la agresión rusa es equipar su ejército con los mejores del país. El servicio militar obligatorio según el modelo sueco funciona ahora como un filtro, no como una red de arrastre.

## **-COREA DEL NORTE**

**Detrás de la visita de Putin, hay inquietud en Beijing sobre su posible próxima parada: Corea del Norte.**

Aunque el líder ruso no ha incluido a Pyongyang en su visita a China, los crecientes vínculos entre Putin y Kim Jong-un preocupan a Xi Jinping. Asimismo, una visita combinada de Putin a China y Corea del Norte también podría haber reforzado los temores occidentales de un eje autoritario trilateral, dejando a Beijing diplomáticamente más aislado, según fuentes oficiales y diplomáticas.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **-CHINA-TAIWÁN**

**Las empresas estadounidenses que venden armas a Taiwán, sancionadas por China.**

China ha impuesto nuevas sanciones contra tres empresas estadounidenses que venden armas a Taiwán, donde el presidente Lai Ching-te prestaba juramento este lunes, según ha informado la agencia oficial de noticias Xinhua. Las empresas General Atomics Aeronautical Systems, General Dynamics Land Systems y Boeing Defence, Space & Security serán incluidas en la lista de “entidades no fiables” y se les prohibirá cualquier actividad de importación y exportación vinculada a China. [LE FIGARO](#)

**Tensiones globales y un vecino hostil esperan al nuevo líder de Taiwán**

El presidente de Taiwán, Lai Ching-te, tomaba hoy posesión de su cargo y prometía mantener segura la democracia de la isla frente a la presión china y las guerras en el extranjero que han alimentado la incertidumbre sobre la permanencia de Occidente. El nuevo presidente taiwanés ha apelado a China a “*detener su intimidación política y militar*” durante su discurso de toma de posesión, y agradecía a los taiwaneses haber resistido la influencia de “fuerzas externas”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)



**Ante el nuevo presidente en Taiwán, Beijing recuerda que sólo hay “una China”, a modo de bienvenida.**

Las autoridades chinas afirmaban hoy que cualquier gobierno que esté en el poder en Taiwán, donde asumía sus funciones el presidente Lai Ching-te, no cambia el “hecho” de que la isla es parte de China. [LE FIGARO](#)

## **SAHEL**

**Después de Francia, los soldados estadounidenses comienzan a abandonar Níger.**

En una declaración conjunta, EEUU y Níger indicaban ayer haber “*encontrado un acuerdo de fin del compromiso para llevar a cabo la retirada de las fuerzas estadounidenses que ya ha comenzado*”. [LE FIGARO](#)

## **ASIA CENTRAL: AFGANISTÁN (ESTADO ISLÁMICO)**

**El Estado Islámico se atribuye la responsabilidad del mortal ataque a los turistas en Afganistán.**

El Estado Islámico ha reivindicado la responsabilidad de un ataque perpetrado por hombres armados en la provincia central de Bamiyán, en Afganistán, el pasado viernes, en el que murieron tres turistas españoles. El portavoz del ministerio del interior de los talibanes, Abdul Mateen Qani, declaraba ayer que cuatro personas habían sido arrestadas por el ataque, en el que también murió un ciudadano afgano. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **EUROPA: ESLOVAQUIA – CRISIS DIPLOMÁTICA ESPAÑA-ARGENTINA**

**Los eslovacos debaten si Fico buscará venganza tras el intento de su asesinato.**

Mientras Robert Fico se recupera del impactante atentado contra su vida, los eslovacos reflexionan sobre qué tipo de líder surgirá de esta experiencia cercana a la muerte. El primer ministro eslovaco puede intentar reprimir a los críticos y emular aún más al primer ministro húngaro, Viktor Orbán, cuando se recupere. [FINANCIAL TIMES](#)

**El presidente Javier Milei desencadena una disputa diplomática al llamar “corrupta” a la esposa del primer ministro español.**

La prensa extranjera se hace eco de una disputa diplomática entre España y Argentina, con la retirada del embajador español en Buenos Aires, después que el líder argentino criticara a la mujer de Pedro Sánchez en un mitin de extrema derecha en Madrid. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)